

RESUMEN MUNDIAL

Jueves 28 de marzo

URSS: Disponen Utilizar la Fuerza Contra Manifestantes

MOSCU, URSS, marzo 28 (UPI).— Fuerzas bajo el mando directo del Kremlin armadas con bastones y gases lacrimógenos estaban dispuestas a utilizar la fuerza, el jueves, para impedir a partidarios del opositor Boris Yeltsin realizar una manifestación en favor de la democracia, en el corazón de Moscú.

Los organizadores de la manifestación prohibida, citados en el Kremlin en la víspera de la protesta, rechazaron la demanda de último minuto del jefe de la KGB y del Ministro del Interior de que la cancelaran, aunque exhortaron a sus partidarios a no sucumbir a la provocación gubernamental.

TAIWAN: 20 Muertos y 7 Heridos Causa Accidente de Autobús

TAIPEI, marzo 28 (UPI).— Un autobús con turistas taiwaneses que realizaban un peregrinaje religioso se estrelló cerca de Putián, en la provincia china de Fujián, con resultado de 20 muertos y siete heridos, según informaciones locales.

Los peregrinos, en el segundo día de un recorrido de 12, regresaban a la capital provincial de Fuzhou, procedentes de Meizhou, cuando ocurrió el accidente.

Viernes 29 de marzo

POLONIA: 10 Muertos al Ingerir Alcohol Metílico

VARSOVIA, Polonia, marzo 29 (EFE).— Al menos diez personas han muerto envenenadas en la ciudad de Przemysl, al sur de Polonia, al ingerir bebidas elaboradas con alcohol metílico adquiridas en mercados locales a comerciantes ilegales rusos o rumanos, informa el viernes el diario "Express Wieczorny".

La mayoría de las víctimas eran jóvenes que compraron las bebidas tóxicas al tener un precio dos veces menor que el vodka de fabricación nacional vendido en las tiendas estatales, según el periódico.

EE.UU.: Muere Asesor de Bush que lo Ayudó a Alcanzar Presidencia

WASHINGTON, marzo 29 (UPI).— El obstinado estratega republicano que ayudó a George Bush a ganar la presidencia de Estados Unidos en 1988, Lee Atwater, murió esta mañana a los 40 años debido a complicaciones por un tumor cerebral que interrumpió su dirigencia del Comité Nacional Republicano.

Atwater, un sureño coleccionista de guitarras, fue designado presidente de la Comité Nacional Republicano luego de la victoria de Bush sobre el demócrata Michael Dukakis, pero permaneció en el cargo sólo un año antes de que se le diagnosticara un tumor cerebral.

Sábado 30 de marzo

ARGENTINA: Accidente de Tránsito Causa 5 Muertos

BUENOS AIRES, Argentina, marzo 30 (UPI).— Cinco muertos y siete heridos fue el saldo de un violento choque frontal entre un automóvil y una camioneta, informó la policía de la provincia argentina de Córdoba.

El espectacular choque ocurrió en las últimas horas de la noche del jueves en la ruta 19, a sólo 20 kilómetros de Córdoba, cuando por causas desconocidas se embistieron frontalmente una camioneta y un automóvil en las que viajaban nueve y cinco personas, respectivamente.

Domingo 31 de marzo

FILIPINAS: 35 Subversivos Muertos en Enfrentamientos

MANILA, Filipinas, marzo 31 (UPI).— Por lo menos 35 subversivos y un policía murieron cuando los soldados atacaron un campo rebelde situado en el centro de Filipinas, informaron el domingo las autoridades.

Un informe dado a conocer por la policía dijo que el ataque realizado durante el Viernes Santo sorprendió a los subversivos, quienes se encontraban celebrando el 23o. aniversario de su agrupación en un remoto pueblo montañoso en la isla de Mindoro Oriental, 130 kilómetros al sur de Manila.

Soldados Bloquean Marcha de Protesta en la URSS

MOSCU, URSS, marzo 31 (UPI).— En desafío a un veto expreso del Kremlin, al menos 2 mil manifestantes se congregaron el jueves en el centro de Moscú, donde exigieron la renuncia del presidente soviético Mijaíl Gorbachev y su gobierno, pero no retaron a las tropas emplazadas en las calles para evitar que se concentraran cerca de la sede del gobierno central.

Al mismo tiempo, la legislatura de Rusia, en protesta por la medida que prohíbe las manifestaciones, suspendió una sesión extraordinaria convocada por los comunistas de línea dura para realizar un voto de no confianza contra Boris Yeltsin, el acérrimo rival de Gorbachev.

El Ministro del Interior, Boris Pugo, dijo que 50 mil milicianos y soldados con equipo antidisturbios bloquearon el centro de Moscú. Los manifestantes se reunieron a ambos lados del Kremlin a kilómetro y medio de distancia sin intentar acercarse.

El final pacífico de un día que muchos pensaron que culminaría en violencia pareció darle a Yeltsin otra victoria simbólica sobre Gorbachev, ya que sus partidarios exhortaron a la moderación y no forzaron un enfrentamiento potencialmente sangriento con la policía y los soldados.

DESAFIAN AL COMUNISMO. Moscú, URSS, marzo 31. Policías soviéticos bloquean el paso a millares de manifestantes anticomunistas, el viernes, durante una concentración en la que exigieron la renuncia del presidente Mikhail Gorbachev. Los manifestantes desafiaron la prohibición del gobierno de no realizar manifestaciones. (Reuter).



Panamá y URSS Establecen Relaciones Diplomáticas

PANAMA, marzo 31 (UPI).— Panamá y la Unión Soviética decidieron establecer relaciones diplomáticas, informó el domingo el Ministerio de Relaciones Exteriores panameño.

Un comunicado conjunto señala que, guiados por el recíproco deseo de desarrollar relaciones de amistad y cooperación entre los dos países, en lo político, comercial, económico y otros campos, Panamá y Moscú han decidido establecer relaciones diplomáticas a nivel de embajadores.

Las partes acordaron abrir en esta etapa un consulado general de Panamá en Moscú y otro de la Unión Soviética en la capital panameña.

Un comunicado de la cancillería panameña indicó que las partes desarrollarán sus relaciones sobre la base de los principios de la igualdad entre los Estados, el respeto mutuo por la soberanía, independencia e integridad territorial de cada país, la autodeterminación y la no interferencia en los asuntos internos del otro Estado.

Crucifican a 14 Personas en Ritual en Filipinas

MANILA, marzo 31 (UPI).— Al menos 14 filipinos, incluyendo tres mujeres, fueron crucificados y millares más se azotaron sus espaldas desnudas con varas cubiertas de vidrio roto durante los rituales anuales de Viernes Santo en la única nación cristiana de Asia.

Seis hombres fueron crucificados en medio de una atmósfera festiva en la aldea de San Pedro Cutud en la provincia de Pampanga, 97 kilómetros al norte de Manila, mientras que un hombre y tres mujeres fueron clavados a unas cruces cerca de la provincia de Bulacán, indicaron radioemisoras y fuentes policiales.

Durante la noche, millares de personas se congregaron en las iglesias y templos religiosos con la esperanza de ser sanados de sus enfermedades. En el centro de Manila, una multitud de devotos con túnicas de terciopelo acudió a la histórica iglesia

—Favor pase a la página 17.



BENDICE A FELIGRESES. Ciudad del Vaticano, marzo 31. El Papa Juan Pablo II bendice a millares de feligreses, luego de pronunciar su mensaje "Urbi et orbi" (A la ciudad y el mundo), el domingo, desde el balcón de la Basílica de San Pedro. El Pontífice se pronunció en favor de los pueblos pobres. (Cable-foto AP).